

Este artículo apunta a abordar la dinámica internacional de la ciencia latinoamericana, y en particular la tendencia emergente que hemos denominado la “nueva división internacional del trabajo científico” (Kreimer 2006, Kreimer & Meyer 2008). Este proceso a menudo toma la forma de ‘acuerdos de subcontratación’, lo que en un sentido es análogo a —y al mismo tiempo diferente de— la deslocalización de ciertas actividades industriales en contextos periféricos. Para hacer esto, sintetizaré en una primera parte los datos que provienen de la estructura de cooperaciones científicas entre América Latina y Europa; luego presento, esquemáticamente, los rasgos del nuevo contexto emergente para la ciencia latinoamericana. En la última parte, presento tres casos en la Argentina, que son ilustrativos de las nuevas dinámicas que se observan dentro de la división internacional del trabajo científico.